Editorial

Protocolos en cirugía pediátrica

E.M. DE DIEGO GARCÍA

Sección de Cirugía Pediátrica. Hospital Universitario "Marqués de Valdecilla". Santander. Cantabria.

En el año 1887 se publicó el primer libro en España sobre cirugía pediátrica (Dr. Rivera y Sans. Madrid), desde entonces incontables han sido los libros y artículos de la especialidad. Una especialidad la cirugía pediátrica, cuya Sociedad surgió como sección de la Asociación Española de Pediatría (1962-1983), y por tanto, como evidencia nuestro origen, con una necesidad de colaboración efectiva entre las disciplinas pediátricas y quirúrgicas.

En los últimos años el BOLETÍN DE PEDIATRÍA edita periódicamente números monográficos dedicados a temas que puedan resultar de interés para sus asociados. La nueva dirección de la revista de nuestra Sociedad de Pediatría de Asturias, Cantabria, Castilla y León, pretende continuar con esta línea de actualización de protocolos diagnósticos y terapéuticos, aunque con renovados y revitalizados esfuerzos. Por ello, en este capítulo dedicado íntegramente a los problemas quirúrgicos del niño, el deseo del Comité Editorial es que participen profesionales de los diferentes Servicios de Cirugía Pediátrica de nuestra Sociedad.

Este número está concebido desde aspectos diferentes. Por un lado, pretendemos tratar temas de interés general que por su frecuencia en el paciente pediátrico, nos vamos a encontrar en nuestro ejercicio diario, con una intención eminentemente práctica. Por otro lado, queremos mostrar las posibilidades de las nuevas tecnologías que ya se están aplicando en los Servicios de Cirugía Pediátrica. Para ello estos artículos han sido desarrollados por experimentados

profesionales, que nos van a permitir conocer las indicaciones, pautas y nuevas aplicaciones en la cirugía y urología de la infancia.

El artículo sobre la cirugía mayor ambulatoria en Pediatría, no es un tema nuevo pero sí de actualidad, ya que en los últimos años estamos asistiendo a un enfoque diferente en la atención de los pacientes quirúrgicos. Los avances tecnológicos en el campo de la cirugía y la anestesiología, la búsqueda de un mayor confort y bienestar para el paciente, el cambio de actitud de los profesionales y la influencia de la economía en el campo sanitario, han permitido modificar la necesidad de hospitalización de ciertos procedimientos quirúrgicos. Todo cambio es lento, se precisa la creación durante años de una corriente de influencia liderada por cirujanos, pediatras y anestesiólogos, apoyados por la Administración. Por esto, queremos aportar a este monográfico el tema de la cirugía mayor ambulatoria en Pediatría e informar de un modelo quirúrgico que resuelve el 65-75% de la patología quirúrgica del niño, ya que, como anteriormente comentaba, necesitamos el apoyo de todos para desarrollarlo.

Es nuestro sincero deseo que este numero del BOLETÍN DE PEDIATRÍA sea un fiel reflejo de la cirugía pediátrica en nuestras Comunidades. Cuando estamos a un paso de alcanzar las transferencias en Sanidad y donde cada Servicio de Salud está dando y deberá dar aún más, la mejor atención sanitaria con los medios a su alcance y de la forma más rentable posible.